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О планах на нынешний год рассказывает в интервью на
шему корреспонденту управляющий трестом Сибмонтаж- 
автоматика И. С. САЛИХЗЯНОВ.
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—  Ни одно из современных 
производств — будь то кр уп 
ный комбинат или небольшой 
цех —  не вводится в эксплу
атацию без систем автомати
ки и КИП. М онтажом и налад
кой их и занимаются монтаж
ники управлений нашего тре
ста. Мы работаем на строя
щихся объектах Красноярско
го края, Иркутской области, 
в Бурятии, в Хабаровском 
крае, в Магаданской области 
и в других районах Сибири и 
Дальнего востока.

В прошлом году коллектив 
треста потрудился напряжен
но. Успешно перекрыт госу
дарственный план, выполнёны 
и перевыполнены социалисти
ческие обязательства. Занима
ли мы и призовые места в 
соревновании коллективов под
разделений нашего министер
ства. 8о втором году пятилет
ки на всех объектах мы вы
полнили работ по монтажу 
систем автоматики и КИЛ бо
лее чем на 31,5 миллиона 
рублей, в том числе сверх 
государственной программы 
более чем на 1,5 миллиона 
рублей.

В третьем году пятилетки объем 
работ, выполняемых нами, значи
тельно возрастет. Где мы будем 
работать? В первую очередь это 
пусковые объекты объединения 
«Ангарскнеф теоргсннтез», в Но* 
рильске, Усть-И лимскиА лесо
промышленный комплекс. В атом 
году приступаем к  объектам

БАМ а по линии Тында — Берка- 

кит. Здесь мы примем участие в 
строительстве котельны х, нефте

баз, хлебозаводов, заводов строй
индустрии, объектов соцкультбы 
та. Большой объем работ по мон

та ж у  систем К И П  и автоматики 
будет выполнен та кж е  в Н ижне- 
ангарске.

В числе важнейших ново
строек третьего года пятилет
ки и ряд объектов сельского 
хозяйства. Крупные животно
водческие комплексы, птице
фабрики и другие объекты 
сооружаются на территории 
Красноярского края, И ркут
ской области, Бурятии, Хаба
ровского и Приморского кра
ев, на Сахалине, в Магадан
ской области. Наша задача— 
обеспечить своевременный 
пуск систем управления этими 
комплексами.

8 третьем году «пятилетки в 
общей сложности мы должны 
обеспечить ввод в эксплуата
цию более 2 тысяч объектов, 
в том числе более тридцати 
крупных. Задача сложная, пла
ны напряженные. Но ударный 
труд монтажников, их стрем
ление быть в первых рядах 
соревнующихся за досрочное 
завершение программы пяти
летки — залог того, что и в 
нынешнем году планы будут 
перекрыты.

Сейчас в коллективах треста 
разрабатываются социалисти
ческие обязательства на 1978 
год.

Токарный участок в цехе 50 за
вода гидрирования в соревнова
нии неоднократно одерживал 
трудовые победы, с честью оп
равдывая высокое звание кол-

ПОЛИТИНФОРМАЦИЯ
-ДЕЛО ПАРТИЙНОЕ

Б Е С Е Д А  З А  '«КР У ГЛ Ы М  С Т О Л О М .. Р Е Д А К Ц И И  
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В начале прошлого года Центральный Комитет 
КПСС принял постановление иО повышении ро
ли устной политической агитации в выполнении 
решений XXV съезда КПСС». В нем, в частности, 
говорится: «Следует укрепить состав политин
форматоров за счет опытных, теоретически под
готовленных активистов, способных квалифици
рованно комментировать вопросы политической, 
экономической, культурной жизни страны и м еж 
дународного положения, разъяснять принципы и 
нормы коммунистической морали, советского об
раза жизни». Центральный Комитет одобрил 
практику создания групп политинформаторов 
при парткомах, а также при бюро тех первич

ных парторганизаций, где есть для этого соот
ветствующие кадры.

Институт политинформаторов сложился и в 
Ангарской городской партийной организации. 
Недавно редакция газеты «Знамя коммунизма» 
провела беседу политинформаторов за «круг
лым столом», в которой приняли участие полит
информаторы нескольких парторганизаций. Это 
Г. Н. Поцелуйко (керамический завод), В. М. 
Шахров (ТЭЦ-10), А. Т. Васюнькина (швейная 
фабрика), Н. П. Яскевич (СМУ-7), В. А. Лифшиц 
(завод гидрирования), В. А. Митрофанов (газо
вый завод), В. И. Денисенко (СМУ-4), заведую
щий отделом пропаганды и агитации ГК КПСС 
В. П. Зиновьев, инструктор горкома партии А. П. 
Бутаков.

ТКРЫВАЯ беседу за «круг- 
лым столом», заместитель 

редактора газеты «Знамя ком 
мунизма» М. Е. Шаганский
отметил, что современные ус
ловия выдвигают новые зада
чи в области идеологическои 
работы партии. На XXV
съезде КПСС указывалось, что 
практика партийных организа
ций подсказывает нам путь,
следуя по которому мы можем 
добиться повышения ее эф
фективности. Этот путь — ком 
плексный подход к постанов

ке всего дела воспитания, то- 
есть обеспечение тесного 
единства идейно-политическо- 
го, трудового и нравственно
го воспитания с учетом осо
бенностей различных групп 
трудящихся. Одним из направ
лений осуществления комплек
сного подхода к воспитанию 
трудящихся является совер
шенствование работы полит
информаторов.

Появление института полит
информаторов позволило пар
тийным организациям при

влечь к агитации квалифици
рованные силы, обеспечить 
планомерное информирование 
трудящихся по широкому кру
гу проблем политической, эко
номической, культурной жизни 
страны и международного по
ложения, оперативно дово
дить решения партии и пра
вительства, теснее связывать 
политическое воспитание с 
практикой коммунистического 
строительства.

Беседа за «круглым сто
лом» имеет своей целью обоб

щить опыт, накопленный в ра
боте политинформаторов, что
бы сделать ее более дейст
венной и эффективной.

Первое слово предоставля
ется заведующему отделом 
пропаганды и агитации ГК 
КПСС В. П. Зиновьеву.

—  Определяя задачи поли
тического информирования,— 
говорит тов. Зиновьев,—  пар
тия заботится о том, чтобы 
все советские люди в одина
ковой мере получали опера
тивную и компетентную ин
формацию по коренным воп
росам внутренней и внешней 
политики, развития экономики и 
социальных отношений, науки 
и культуры, коммунистической 
морали. Эффективность же та
кой работы во многом зависит 
от того, какова организацион
ная структура коллективов по
литинформаторов, как отрабо
тана система проведения ин
формаций. У нас уже сложи
лась система специализации 
политинформаторов по четы
рем основным направлениям: 
политической жизни страны, 
экономики, культуры и ком м у
нистической морали, междуна
родного положения. Давать 
глубокую, содержательную ин
формацию, осмысливая и ана
лизируя явления и события, 
можно только специализи
руясь в одном из этих направ
лений.

— В нашем городе,— про
должает тов. Зиновьев,— ра-

(Окончание на 2-й стр.)

лектива коммунистического отно
шения к труду. Немалая допя в 
этом успехе и коммуниста тока
ря Владимира Федоровича Ря- 
бинина. Имея 18-летний трудовой 
стаж, Рябинин учит рабочему 
мастерству других, он — настав
ник молодежи.

На снимке: Рябинин В. Ф.
Фото И. АМОСОВА.

БРЮ С С ЕЛ Ь. Текстильны е фаб
рики крупной бельгийской про
мышленной группы  «Текстиль- 
м от* охвачены забастовками. Т ру 
дящиеся вы ступаю т против наме
рений предпринимателей присту
пить к  капиталистической «пере
стройке и модернизации производ
ства*. Если эти планы, вы наш ива
емые под предлогом преодоления 
«финансовых трудностей*, будут 
осуществлены, то не менее двух 
тысяч текстильщ иков, заняты х на 
ф абриках нх компании, лиш атся 
работы.

РИ М . Вновь бесчинствуют бан
ды неофашистов в итальянской 
столице. Сотни чернорубаш ечников 
спровоцировали беспорядки на 
улицах города, избивали прохо
ж их , устроили перестрелку с по
лицией. Демократическая общ ест
венность Рима расценивает но
вые бесчинства чернорубаш ечни
ков в столице ка к  очередную про
вокацию  правых сил, стремящ их
ся создать в стране обстановку 
напряженности и насилия.

Л О Н Д О Н . Падение ж изненного  
уровня, растущ ая безработица за
ставляю т в последнее время мно
гих англичан покидать Британ
ские острова. Согласно опублико 
ванным здесь данным, только  за 
12 месяцев до середины прош лого 
года свыше 200 тысяч английских 
граж дан  в поисках лучшей доли 
эмигрировали в другие страны.
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РАБАТ. Численность населения 
М арокко  в 1976 году составила 
17,8 млн. человек. 56 процентов из 
них моложе 20 лет. Согласно 
опубликованны м здесь данным, 61 
процент граж дан  страны прож ива
ет в сельской местности.

В А Р Ш А В А . Успешно претворяет
ся в ж изнь  разработанная партией 
и правительством программа ж и 
лищ ного строительства в П Н Р . В 
нынешИем году планируется сдать 
в эксплуатацию  313 тысяч квар
тир, это на 10 процентов больше, 
чем в истекшем году. Быстрыми 
темпами развиваются отрасли 
промышленности, обеспечивающим 
успешное выполнение плана ж и 
лищ ного строительства. К  концу 
пятилетки, к  1980 году страна 
будет располагать 160 домострои
тельными комбинатами.

А Л Ж И Р . По решению Нацио
нального союза алж и рских  ж е н 
щин в каж дой вилайе создаются 
специальные комиссии в целях 
вовлечения женщ ин в активную  
работу по построению нового об
щества в Алжире. Такие комис
сии созданы уж е в десяти из 31 
вилайи. Они ведут больш ую  про
пагандистскую  работу, проводят 
лекции и беседы о задачах ал
ж ирских  женщ ин в осуществлении 
социально-экономических преобра
зований в Алжире.

Н Ь Ю -Й О Р К. С помощью репрес
сий американские власти пытаются 
подавить общ енациональную  за 
бастовку в угольной промышлен
ности С Ш А . В городе Рокпорт 
(ш тат И ндиана) крупны е подраз
деления полиции провели массо
вые аресты забастовщ иков. За ре

ш етку брошено свыше 200 чело
век. Им предъявлено обвинение 

в «организации беспорядкоь». В 
штате Западная В ирдж иния аре

стованы пятеро активистов мест
ного отделения объединенного 

профсоюза горняков.



ботает 2923 политинформато
ра. Из них 867 человек —  по 
внутренней политике, 830 —  
международной жизни, 720 — 
экономике, остальные по во
просам культуры. 65 процен
тов состава политинформато
ров — коммунисты, 18 про
центов —  комсомольцы, 77 
процентов политинформато
ров — инженерно-технические 
работники, в основном ру
ководители высшего и средне
го звена.

Политинформация — сугубо 
партийное дело: политинфор- 
матор — это непосредствен
ный представитель партийной 
организации, как и агитатор, он 
идеологический боец партии, 
который находится на перед
нем крае, практически участ
вующий в осуществлении пла
нов коммунистического строи
тельства.

На ряде предприятий горо
да — в управлении строитель
ства, проиэводовенном объе
динении «Ангарскнефтеоргсин- 
тез», на электромеханическом 
заводе, у энергетиков— накоп
лен значительный опыт работы 
политинформаторов. Однако на 
некоторых предприятиях еще 
нет специализации, парторга
низации нерегулярно прово
дят инструктивные совещания 
политинформаторов, слабо вни
кают в их работ/. А это имеет 
важное значение, так как на 
семинары в масштабе города 
привлекаются только руково
дители секций политинформа
торов и агитколлективов.

— Залог успеха политиче
ской информации,—берет сло
во политинформатор ОМУ-4 
В. И. Денисенко,— это конкрет
ная связь теории с практиче
ской деятельностью, жизнью 
производственного коллекти
ва. И конечно, лучше всего эту 
задачу может решить полит
информатор, который знает не 
только коллектив, но и каждо
го человека, его жизненную 
позицию.

Именно так, оперируя конкрет
ными примерами из жизни коллек
тива. сопоставляя факты нашей 
действительности и мира капита
лизма. я вел разъяснение принци
пов социалистической демократия. 
Например, рассказывая о статье 
44 Конституции СССР — праве 
граж дан страны на ж илищ е,— на 
примере нашего города говорил не 
только о масштабах ж илищ ного 
строительства, которое ведется ia 
счет государства, но и обратил 
внимание на то, что в паи.ей 
стране самая низкая квартирная 
плата. Простой подсчет показал, что 
она во много раз меньше, 
чем в СШ А или Англин. Такое 
сравнение всегда убедительно, а 
значит, и действенно. В этом же 
ключе шла речь о бесплатном ме
дицинском обслуживании и обра
зовании.

Или право на труд. Тут я под
черкивал мысль о том, что надо не 
только использовать это важное 
праве, но и помнить обязанности: 
честно и добросовестно трудиться. 
А ка к  выполняется эта обязан
ность в нашем коллективе, что дает 
ему труд передовых рабочих, ка к  
сказываются нарушения трудовой 
дисциплины, брак? О т частных 
примеров из ж изни коллектива 
уже проще было перейти к пробле
мам экономики, которые решает 
страна, показать влияние и взаимо
связь труда каж дого  с успехами 
всей страны.

В разговор вступает полит
информатор газового завода 
В. ▲. Митрофанов.

—  Я и мои коллеги, как и 
Денисенко, рассказывая о 
принципах социалистической 
демократии, широко использу
ем примеры из Жизни коллек
тива. Опираясь, на кодекс за
конов о труде, мы могли убе
дительно показать, как наше 
государство защищает интере
сы трудящихся. Такие примеры 
использования «местных» фак
тов может привести каждый 
из нас. Знать их и уметь пра
вильно использовать — вот в 
чем, на мой взгляд, и состоит 
мастерство политинформато
ра.

Хотя я и политинформатор- 
экономист, но как начальник 
цеха выступаю и по другим на
правлениям. И конечно, ис

пользую знание экономики для 
разъяснения подлинности со
циалистической демократии.

В связи с вопросом тов. Мит
рофанову, сообщает ли он 
слушателям тему следующей 
политинформации, возникает 
короткая дискуссия. Высказы
вается мнение, что тему сле
дующей информации трудно 
назвать, так как за полмесяца 
происходит много важных со
бытий. Но эта точка зрения не 
находит поддержки.

Полагаться на то, что теку
щие события сами подскажут, 
чему нужно посвящать инфор
мацию, нельзя. Это приводит к 
самотеку, непоследовательно
сти. В основу идейно-полити
ческой направленности инфор
мационной работы партийной 
организацией должна быть ре
комендована тематика, и фор
мироваться она должна с уче
том специфики коллектива, не 
упуская из поля зрения полит
информаторов актуальные во
просы местной жизни. А опе

ративное выступление полит
информатора как отклик на 
важное событие — это только 
дополнение к разработанному
плану.

Разговор, начатый В. И. Д е 
нисенко и д. А. Митрофановым, 
продолжает политинформатор 
завода гидрирования В. ▲. 
Лифшиц.

— На своем опыте я тоже 
убедился, — говорит В. А. 
Лифшиц, — что, раскрывая 
принципы социалистической 
демократии, надо обязательно 
теоретические положения увя
зывать с жизнью коллектива. 
Только тогда беседа приносит 
желаемый результат.

У нас в цехе семь человек 
учатся в институтах, четверо— 
ь техникумах, трое — в школе 
работающей молодежи. У мно
гих дети учились в школах или 
продолжают учебу, получая 
среднее образование, которое 
не только бесплатной, но и 
обязательное. Да и все дру
гие виды образования —  бес
платные. Мы привыкли к это
му, считаем в порядке вещей, 
но, когда начинаешь сопостав
лять эти факты с действитель
ностью мира капитализма, 
разговор о подлинном демо
кратизме нашей новой Кон
ституции становится конкрет
ным и убедительным.

Вот еще один пример. Когда речь 
зашла о подлинном демокра 1 изме 
нашей выборной системы, подтвер
дить это не сосгавило тру га Кол
лектив у нас небольшой, однако в 
нем работают два депутата город
ского Совета. Их выдвинули рабо
чие, инженеры, служащ ие, люди 
самых различных национальностей, 
агитировали за них, избиратели 
единодушно оказали им высокое 
доверие. Вот с такими фактами 
в руках мы и раскрываем сущ 
ность социалистической демократии 
новой Конституции.

Конечно, как политинформатор- 
международник стараюсь показать

•то в сравнении с жизнью в пра
вами трудящ ихся в странах капи
тала. И стараюсь всегдв исполь
зовать самые последние, свежие 
сведения, которые дает централь
ная пресса, телевидение, лекции 
международников.

Я уже говорил, что цех наш 
небольшой. Мы имеем воз
можность проводить полит
информацию со всеми сразу. 
Поэтому у нас на них всегда 
присутствуют начальник цеха 
и его заместитель, чтобы отве
тить на вопросы слушателей, 
связанные с работой пред
приятия, цеха, а это позоволя- 
ет более глубоко и оператив
но разобраться в настроениях, 
запросах, быстрее устранять 
недостатки, которые выявля
ются в ходе беседы.

Вопрос: Сколько раз в 
месяц выступают политинфор
маторы? Продолжительность 
политинформаций?

В. А. Лифшиц: Не менее
раза в месяц. Продолжитель
ность 20— 30 минут.

| Н. П. Яскевич, политин
форматор СМУ-7.

—  Я руковожу экономиче
ской секцией. В ней 15 полит
информаторов. А всего в паэт- 

_ организации 50 политинформа
торов. Это связано с большой 
разбросанностью объектов, эа 
которых работает СМУ. Рабо
таем по четырем направлени
ям. Политинформаторами ут
верждены начальники участ- 

I  ков, прорабы, мастера. Прово
дим по две беседы в месяц. 
Темы политинформаций выте
кают из задач коллектива, воз
никающих проблем, вопросов 
по экономии и бережливости, 
рационализаторской работе, 
увеличению производительно
сти машин.

Большое внимание уделяем 
вопросам соцсоревнования. У 
нас соревнуются все. Ш ироко 
используя нравственные сти
мулы —  подъем флага славы, 
проведение слетов передови
ков, чествование победителей, 
мы стремимся наиболее эф
фективно использовать социа
листическое соревнование как 
средство воспитания комму
нистического отношения к тру- 
АУ-

В. А. Митрофанов; Есть 
еще одна задача, в решении 
которой, как мне кажется, 
большую помощь может и 
должен оказать политинфор
матор Я имею в виду воспита
ние у трудящихся чувства хо
зяина на пэоизводстве.

В главе Конституции СССР 
«Политическая система» гово
рится о привлечении трудящих
ся к управлению государством. 
И мы у себя в цехе стремим
ся, осуществляя это положе
ние Конституции, чтобы каж
дый член коллектива активно 
участвовал в решении произ
водственных и общественных 
вопросов. И то, что за четыре 
последних года цех работал 
высокопроизводительно, без

нарушений трудовой и произ
водственной дисциплины,— итог 

такой воспитательной работы, 
оперативной гласности сорев
нования, когда политинформа
тор в любой момент может 
воспользоваться сравнимостью 
результатов работы.

М. Е. Шаганскмй: Тут есть
необходимость остановиться 
на одной очень важной осо
бенности работы политинфор
матора. Мы уже говорили, что 
он работает непосредственно 
с людьми, дела, заботы и на
строения каждого хорошо зна
ет. Это позволяет ему узнать 
о появлении интересного начи
нания в коллективе и поддер
жать его, оказать помощь в 
устранении недостатков, о ко
торых зашла речь на полит
информации, и т. д. Так возни
кает обратная связь —  влия
ние слушателей на решение 
возникающих в коллективе 
экономических и социальных 
проблем, повышение уровня 
общественного производства.

— Именно такая обратная 
связь,—  говорит политинфор
матор ТЭЦ-10 В. М. Шахров,— 
[позволяет нам успешно ис
пользовать соревнование как 
школу трудового и нравствен
ного воспитания. Только тог
да, когда соревнование ста
нет частицей жизни трудя
щихся, мы получим полную 
отдачу от его организации.

Вот тут политинформатор и 
должен стать связующим зве
ном: с одной стороны, ярко и 
аргументированно доводить 
до сознания масс задачи пар
тии по развертыванию сорев
нования, агитировать факта
ми из жизни своего пред
приятия, а с другой —  чутко 
улавливать настроения людей, 
подхватывать все положитель
ное, играть роль распростра
нителя передового опыта.

Здесь уже говорили о глас
ности соцсоревнования. Д о 
бавлю к сказанному, что 
гласность — это не только 
подведение итогов за месяц, 
квартал. У нас каждая смена 
ежедневно знает о результатах 
своего труда и труда тех, с 
кем соревнуется. У нас есть 
накопительные ведомости — 
это тоже гласность. После 
каждой смены подсчитывает
ся расход электрической и 
тепловой энергии на собст
венные нужды и сразу стано
вится ясно, как, с какой эф
фективностью работала смена, 
и этими сведениями постоян
но- пользуются политинформа
торы.

И эта связь у наших полит
информаторов есть. Их у нас 
четыре, а проводят они бесе
ды по сменам и каждого че
ловека хорошо знают.

Г. Н. Поцелуйко, полит
информатор керамического 
завода.

—  Конечно, без такого зна
ния людей об успехе в работе 
политинформатора говорить 
не приходится. Я — мастер, 
провожу политинформации у 
себя на участке, в рабочей 
аудитории и хорошо это чув
ствую. Именно то, что я рабо
таю вместе с моими слушате
лями, помогает воспитывать в 
каждом члене коллектива со
знательное отношение к  об
щественному долгу. Думаю, 
что моя работа не проходит 
бесследно. У нас на участке 
не только досрочно выполни
ли задания и обязательства 
1977 года, но некоторые уже 
встретили 1979 год.

Сегодня за «круглым сто

лом» я многое почерпнула 
для себя, как политинформа
тор, из выступлений моих бо
лее опытных коллег.

▲. Т. Васюнькина, полит
информатор швейной фабри
ки, секретарь парторганиза
ции.

—  За «круглым столом» 
уже говорилось о том, что по
литинформаторы должны спе
циализироваться по одному 
из направлений. Толь
ко тогда их работа, уровень 
информативности их выступле
ний могут быть наиболее пол
ными и эффективными. Но 
работа с массами —  это си
стема, которая постоянно со
вершенствуется, претерпевает 
изменения в соответствии с 
задачами, поставленными пар
тией.

•Изменения в организации 
работы политинформаторов 
произошли и у нас на фабри
ке. Их подсказала нам прак
тика. Вначале у нас в каждом

| цехе было 2— 3 политинфор
матора и каждый выступал 
по всем вопросам. И нам 
стало ясно, что нужна специ
ализация политинформаторов. 
Тогда мы создали секции по 
актуальным вопросам полити
ческой и экономической жиз
ни страны. Но тут возникла 
новая проблема: политинфор
матор приходил из другого 
цеха и, конечно, не мог 
знать коллектива, чем живут 
его люди, что их волнует.

Вот тогда мы и создали ин
ститут политинформаторов по 
направлениям в каждом цехе. 
Цех у нас что иной завод, 
в нем до 300 человек, со сво
ей ж и зн ь ю , своими проблема
ми. Теперь у нас в каждом 
цехе 8 — 10 политинформа
торов. Стараюсь чаще при
сутствовать на политинформа
циях, выступать по ходу об
суждения темы. И глубоко 
убеждена, что только такая 
система может быть наиболее 
действенной, принести макси
мум пользы.

Если говорить о трудностях, 
то в первую очередь считаю, 
что нужно проводить больше 
городских семинаров полит
информаторов. У себя же мы 
организовали учебу политин
форматоров по двум направ
лениям — экономическому и 
международному; приглашаем
лекторов из Иркутска.

•••

В ЗАКЛЮЧЕНИЕ беседы за 
«круглым столом» 8. Л. 

Зиновьев остановился на за
дачах, стоящих перед полит
информаторами в свете поста
новления ЦК КПСС «Об осу
ществлении О рским горкомом 
КПСС комплексного решения 
вопросов идейно-воспитатель
ной работы». Он еще раз под
черкнул необходимость спе
циализации политинформато
ров, усиления внимания пар
тийных организаций к их ра
боте, заботы о повышении ме
тодического мастерства, конт
роля за планированием тема
тики бесед и регулярностью 
их проведения.

В, П. Зиновьев, подведя ито
ги беседы, высказал уверен
ность, что положительный 
опыт, который обсуждался за 
«круглым столом», будет пло
дотворно использован полит
информаторами города.

На снимке (слева направо): 
участники «круглого стола» 
Н. П. Яскевич, В. М. Шахров, 
В. И. Денисенко. А. Т. Васюнь
кина, В. А. Митрофанов и 
В. А. Лифшиц.
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ВЫПУСКНИКИ на ПРОИЗВОДСТВЕ
Р  соответствии с Конс-

титуцией СССР советс
кие граждане имеют право 
на свободный выбор профес
сии. О но обеспечивается по
лучением бесплатного обра
зования, в частности ш выс
ших и средних специальных 
учебных заведениях. И это 
еще не все. Государство га
рантирует трудоустройство 
выпускников. Взять хотя бы 
Ангарский филиал Иркутского 
политехнического института. 
За 16 лет своего существова
ния филиал выпустил более 
3000 инженеров, все они по

лучили работу на промыш
ленных предприятиях и в 
организациях города, облас
ти и страны.

Так, е дважды орденонос
ном производственном объе
динении «Ангарскнефтеорг- 
синтеэ» работают около 300 
выпускников, такое же коли
чество инженеров трудится в 
подразделениях управления 
строительства. Многие выпуск
ники работают на других 
предприятиях города, а также 
в научно-исследовательских и 
проектных институтах.

Б Л А Г О Д А Р И М  З А  З А Б О Т У
С группой работников АЭМЗ мне посчастливилось прове

сти воскресный отдых на вновь выстроенной турбазе 
«Звездная» ТЭЦ-9. По прибытии на турбазу в первые минуты 
щсь заволновались, всем хотелось быстрее и удобнее устро
иться.

•Работники турбазы сразу успокоили нас: «Не волнуй
тесь, товарищи, все устроитесь хорошо». И они оказа
лись правы, все комнаты оказались чистыми, теплыми, 
уютными. В каждой комнате радиоточка, в каждом корпу
се 2— 3 телевизора. Любители хоккея смотрели хоккей, 
другие —  кинокартину, а те, 
кто хотел послушать любимую 
песню, могли позвонить в 
местный радиоузел и заказать 
ее. К  обеду, завтраку и ужи
ну приглашали нас по радио.
Для взрослых здесь предус
мотрены настольные игры, 
теннис и лыжи. Для самых 
маленьких —  санки. Жаль 
только, что для детей от 7 
до 15 лет на базе не имеется 
лыж.

(Хочется особо отметить хо
рошую организацию питания.
Чтобы в этом убедиться, до
статочно посмотреть книгу от
зывов. Наверно, редкий чело
век не написал в ней своей 
благодарности работникам
кухни.

Хочется поздравить работ
ников турбазы с открытием 
этой замечательной турбазы 
и поблагодарить их за теплый 
прием.

Т. СИЗЫХ, 
технолог АЭМЗ.

Филиал с полным правом 
может гордиться выпускника
ми, которые с полной отда
чей сил трудятся на различ
ных участках работы. Л. Я. 
Бронштейн —  заместитель ге
нерального директора объе
динения «Ангарскнефтеорг- 
сиитез», И. П. Титов —  дирек
тор завода полукоксова
ния, Л. И. Белаи — 
директор Ангарскгипробио- 
синтеза, С. Г. Милованов — 
заместитель директора ОКБА, 
И. П. Копытов —  начальник 
СМУ в Подмосковье, Г. Е. 
Кострубей — заместитель ди
ректора одного из ленинград
ских заводов.

Нашим выпускникам после 
окончания учебы не приходит
ся беспокоиться о трудоуст
ройстве. Их ждут заводы, 
стройки, научные институты.

Советское государство га
рантирует не только получе
ние образования, но и трудо
устройство по избранной про
фессии. Это великое завоева
ние социализма.

П. МАКОВЕЦ, 
заместитель 'директора 
Ангарского филиала ИЛИ.

Виктор Ц вгаеим ч Михеев — токарь 6-го разряда, активный 
ра ц и он а л и затор . Е го  творческая мысль позволила за
воду евмонбммть не одну тысячу рублей государственных денег.

А Михеев
Ф о ю  И. ЛЫСЕНКО.

е КОНСТИТУЦИЯ ДЕЙСТВУЕТ, ЖИВЕТ, РАБОТАЕТ 

е М Н Е Н И Е  Ч И Т А Т Е Л Е Й  е Ф Р О Н Т 3 Д О Р О В Ь Я  
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ГДЕ
ПРЕЙСКУРАНТЫ?
МНОГОЕ сделано в А н 

гарске в сфере обслужи
вания населения. В горбыт- 
комбииате построены новые 
цехи, реконструированы ста
рые мастерские. Все это по
зволяет быстро и качественно 
обслуживать горожан. Но, к 
сожалению, остались еще не
достатки.

Нами проверены точки об
служивания горбыткомбината 
только в центре города, в 
кварталах 73, 74, 80. Мы ни
где не встретили вывешенных 
на видном месте прейскуран
тов. А ведь они должны быть 
всюду в рамке, под стеклом, 
с указанием всех типовых ра
бот. А на деле прейскуранты 
находятся под прилавком, и 
разобраться в их содержании 
бывает трудно даже самому 
приемщику.

все это ведет к грубому 
нарушению правил оплаты в 
сфере обслуживания населе
ния. ведь не каждый клиент 
попросит ознакомить с 
прейскурантом. Один посте
сняется, а другой по 
неопытности и не спросит. 
Все это ведет к не
правильному оформлению за
казов. Хочется верить, j <t o  
эту грубую  недоработку руко 
водители горбыткомбината 
исправят в очень короткий 
срок.

Л. ТАУБЕР, Е. КОЗЛОВА, 
•нештатные инспектора 
городского комитета на

родного контроля.

О  А СЕНТЯБРЬ 1977 года пассажиры 
не вложили в кассы городских ав

тобусов 15892 рубля 64 копейки, а биле
ты из касс-копилок все же взяли. В ок
тябре эта сумма выразилась уже в 
16665 рублей 64 коп. В ноябре 14359 
рублей 88 копеек.

С 1 декабря 1977 года по РСФСР был 
объявлен смотр-проверка по обслужива
нию пассажиров городского транспорта. 
Результаты выразились в таких цифрах. 
Разрыв в оплате за проезд на автобусах 
городских маршрутов и в количестве ото
рванных билетов составил 4 декабря 
660 рублей; 5 декабря — 558 рублей 68 
копеек; 6 декабря — 593 рубля 41 коп.; 
12 декабря — 701 рубль 76 копеек. Но 
это еще не «зайцы», так как контролерам 
пассажиры все же предъявили билеты, 
хотя они были приобретены ими нечест
ным путем. В декабре были пойманы и 
«зайцы». За три недели декабря было

выловлено более тысячи «зайцев».
Для того чтобы выполнить план пере

возок пассажиров, платных километров и 
вообще план доходов автотранспортного 
предприятия приходится держать в шта 
тах слесаря по установке и ремонту касс- 
копилок, изготовлению пломб для опеча
тывания кассет. Это слесарь шестого раз
ряда с зарплатой 230 рублей в месяц. 
Касс-копилок на автобусах установлено 
240 штук, а их стоимость 42 рубля за 
штуку. Дважды в сутки кассеты в кассах- 
копилках меняются, так как шоферы ра
ботают в две смены. Для смены кассет 
нужно содержать еще 4 человек с зар
платой 120 рублей в месяц.

Деньги любят счет. Для этой цели ав
тобаза содержит 10 кассиров. Кроме все
го этого, имеются еще билетные касси
ры, которые выдают шоферам билеты в 
катушках. Это очень сложная система оп
латы проезда на городском транспорте.

А почему бы в Ангарске не разрабо
тать такие мероприятия, как в Ижевске, в 
Перми, в Чернигове, в Прибалтийских рес
публиках, о которых упоминалось ь газе
те «Советская Россия» от 27 октября 1977 
года. Академия коммунального хозяйства 
разработала ряд мероприятии по усов ер 
шенствованию системы сбора платы за 
проезд на городском общественном тран
спорте. Это бескассовый метод обслужи
вания пассажиров, который дает большую 
экономию. Эта система выгодна и для 
предприятий транспорта (ликвидация всего 
кассового оборудования и оборудования 
по учету и инкассации), улучшаются усло
вия труда водителя. Для этого нужно пре
дусмотреть продажу абонементов во всех 
киосках, на вокзалах, предприятиях, в учеб
ных заведениях. На высвободившиеся 
средства по обслуживанию касс и по 
пересчету мелкой монеты можно содер
жать дополнительный штат контролеров.

А. ВАСИЛЬЕВ, 
заместитель председателя головной 

группы народного контроля.

Ы Й  М Е Т О Д
Забота о здоровье человека —  это государственная за

дача, и решать ее следует сообща. Большую профилактиче
скую работу проводит наш противотуберкулезный диспан
сер. Большая роль придается здесь раннему выявлению за
болеваний.

Сейчас в диспансере применяется новый метод лечения, 
так называемый метод предельных концентраций, который 
позволяет ускорить выздоррвление на два—три месяца. 
Здесь впервые установлен и действует бронхологический ка
бинет, заведует которым опытный бронхолог-анестезиолог 
Ю. Д. Барабаш. В диспансере много опытных специалистов: 
В. П. Федотов, Г. П. Курова, Т. И. Маркова, Н. А. Хилова, 
М. А. Пантелеева, Г. В. Жданова и многие Другие.

Сложнее обстоит дело с обследованием, населения, слабо 
помогают решать эту задачу предприятия, не в полную си
лу работают в этом направлении поликлиники города.

(Главным управлением по борьбе с туберкулезом в на
шей стране разработана программа по ликвидации всех 
форм данного заболевания. Успешно решать ее нашей об
ласти помогает Московский НИИ туберкулеза и его дирек
тор И. М. Бондарев. В своем выступлении на республиканс
ком семинаре Бондарев сказал, что фтизиослужба Иркутс
кой области должна стать показательной по Восточной Си
бири. От нашей области на этом семинаре присутствовали 
заведующая областным тубдиспансером А. Я. Горбунова и 
главный врач Ангарского диспансера Г. В. Климов. Возвра
тившись с семинара, делегаты развернули работу по выяв
лению ранних заболеваний и пропаганде профилактических 
мероприятий, а также работают в направлении повышения 
качестве и эффективности стационарного лечения больных.

Н. БЕРЕЗЕНКОБ, 
учитель.

IVA Ы, работники объедине- 
иия «Ангарскнефтеорг- 

синтез», проживающие в
микрорайонах 8, 9, 10, 15, бы
ли' приятно удивлены и обра
дованы введением ускорен
ного маршрута № 12. Благо
даря этому маршруту мы те
перь вовремя приезжаем на 
работу и экономим время по
сле рабочего дня. Благода
рим инициаторов введения 
маршрута № 12.

Надеемся, что в 1978 году

У Д О Б Н Ы Й

М А Р Ш Р У Т

маршрут № 12 будет узако
нен и автобусы будут ходить 
по твердому расписанию. 
Поздравляем весь коллектив 
Ангарского пассажирского ав
топредприятия с Новым го 
дом! Желаем им успехов в 
труде.

Э. ВАГАНОВА и другие, 
всего 27 подписей.

ПЕРЕПИСКА с ЧИТАТЕЛЕМ
ЖИЛЬЦЫ из первого подъезда дома 20 квартала 75-го 

написали в редакцию о неудовлетворительной работе систе
мы отопления. О принятых мерах сообщает начальник ЖКУ 
нефтехимиков П. П. Мелкоступов:

Проверкой установлено, что после капитального ремонта 
системы отопления и горячего водоснабжения трубопровод 
нижнего розлива в доме 20 был смонтирован с занижен
ным диаметром и неправильными сварочными работами. 
На швах внутри труб оказался напей металла, что способст
вовало уменьшению циркуляции.

В течение 10 дней производились работы по замене от
дельных участков трубопровода нижнего розлива, убраны 
перемычки на первом этаже, увеличено сопло. В летнее 
время будет произведена замена нижнего трубопровода 
полностью.

В настоящее время радиаторы прогреваются нормально, 
температура воздуха в квартирах 19— 20 градусов.
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Каждый год в большом зале 
«Современника» зажигается раз
ноцветными огнями зеленая ел
ка. Вот и в этом году ребята 
спешат на свой праздник, празд
ник Нового года.

Сказка встречает их у самого 
порога. Красиво украшенный ве
стибюль с его фантастическими 
завитушками на зеркалах наве
вает мысль о царстве волшебни
ков и фей.

Ребят принимают артисты теат
ра кукол. Ими поставлен чудес
ный кукольный спектакль «Шу- 
рочка-снегурочка». Веселым сме- 
хом и аплодисментами зрители 
провожают и злую Бабу-ягу, и 
смешного проказника Фильку. А 
после шуток и песен, забавных 
происшествий и увлекательных 
приключений их ожидает огром
ная елка с Дедом Морозом, 
Снегурочкой и старым волшеб
ником Хоттабычем.

Начинаются игры, танцы, зани
мательные аттракционы. У елки 
разыгрываются веселые интерме
дии, ребята получают призы за 
свои нарядные костюмы. Утрен
ники в «Современнике» проходят 
весь день —  с утра и до вече
ра. Кружится большой хоровод. 
Такие же праздники у елки про
водятся в ДК нефтехимиков, ДК 
«Энергетик».

Аня АФОНИНА, 
ученица школы N9 25.

Фото В. МАКСУЛЯ.
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1-л программа 

П О КА ЗЫ В А Е Т  М О С КВ А
8.00— «Время».
8.36— Утренняя гнмнастнка.
9.20— «Вечный зов». 4-я серия.
10.25—«Телеграммы, телеграммы, те
леграммы...».
С 11.15 до 14.00—Перерыв.
14.00—Программа документальны х
фильмов.
14.55—«Рассказы о декабристах». 
15.50—«Родная природа».
16.15—«Русская речь».
16.45— «Веселые старты».
17.30—Новости.
17.45—«В каж дом  рисунке — солнце».
18.00—«Ленинский университет мил
лионов».
118.30—М еждународная товарищ еская 
встреча по хоккею . Команда ВХ А 
«Нью Ингленд» — сборная СССР.
20.30—«Время*.
2^1.00—Показательные выступления, 
сильнейших фигуристов страны.

2-я программа

П О КА ЗЫ В А Е Т И Р К У Т С К

19.00—Для ш кольников. «Сказка о 
Мите и Маше, веселом трубочисте и 
мастере Золотые Р у к и * .
20.30— «Личным участием». «Один 
день инспектора Веприкова». Д о ку 
ментальные фильмы.
21.05— «П риангарье*.
21.35—«После смены*.

И  января в общественной прием
ной редакции газеты ' «Знамя ком му
низма» прием посетителей будет ве
сти Лермонов М арк Александрович с 
14 до 18 часов.

Н О В О Г О Д Н И Й  П Р А З Д Н И К  
У  Ё Л К И

Редактор В. А. СТАРИКО В.

П  КАНУН Нового года со- 
стоялось очередное за

нятие в клубе медиков «Све
ча». Программу составила ру
ководитель клуба Инна Льво
вна Лейдерман. Были органи
зованы выставки цветочных 
композиций, кулинарных из
делий, детского рисунка.

Особый интерес привлекла 
выставка цветочных компози
ций-символов, воспеваю
щая красоту Сибири. Жюри 
по достоинству оценило твор
чество самых одаренных. Луч
шими были признаны рабо
ты И. Л. Лейдерман, Л. Б. 
Тимофеевой, К. А. Больше- 
дворской, Г. Ф . Крещенко, 
В. В. Красноусовой, Н. £. 
Штейнберг, Л. Т. Серегиной.

И. Х А Х м О В И Ч , 
врач.

Меняем двухком натную  благоуст
роенную квартиру в г. Овруче Ж ито
мирской области на равноценную в 
Ангарске. Обращаться по телефону 
7-62-40 или 2-47-10. (15).

Ф
Меняем двухком натную  ква|*

(30 кв. м. площадь горсовета) на 
трехкомнатную . Первый эгаж  не 
предлагать. Обращаться: 91-3-11 по
сле 19 часов. (16).

Сниму в аренду лю бую  ж илпло
щадь. Обращаться по адресу: 85 
58 после 18 часов или по телефону 
3-06-17, к  М арты ненко, с 8 до 17.

(30).
•

Меняем четырехкомнатную кварти
ру (41,9 кв. м. четвертый этаж ) в 
13-м микрорайоне, дом 10, кв. 14. на 
двухком натную  и однокомнатную  
кьартиры. М ож но  на первом угаже. 
Обращаться ежедневно после 18 ча
сов. Квартира горкомхоза. Возможны 
другие варианты. 126)

Меняем двухком натную  квартиру ь 
г. Петровск-Забайкальском Читин 
ской области на лю бую  площадь в 
г. Ангарске Обращаться по адресу: 
91 7 4 после 18 часов. (34).

J id i»L .J .№ U am vai

К О Л И М П И А Д  №-вО
С П Р Е С С - К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И  В И Р К У Т С К О М  O K  К П С С

О  ИРКУТСКОМ областном 
^  комитете партии состоя
лась пресс-конференция для 
журналистов. Тема ее — «Ир
кутяне — 0лимпиаде-80». 8 • 
ней приняли участие журна
листы центральных, област
ных, районных и городских га
зет области, радио и телеви: 
дения, председатель област
ного оргкомитета по проведе
нию Спартакиады народов 
СССР и подготовке к Олим- 
пиаде-80, заместитель пред
седателя исполкома областно
го Совета народных депутатов 
Л. Г. Пынько, заведующий 
отделом пропаганды и агита
ции ОК КПСС П. Ф . М о с к о в 
ских, председатель областно
го комитета по физкультуре 
и спорту Г. А. Константинов, 
секретарь ОК ВЛКСМ В. Во
ронов, секретарь облсовпро- 
фа Л. Т. Сомова, ведущие 
тренеры.

Ближайшее крупное собы
тие в жизни нашей страны — 
это Олимпиада-80 —  такова 
главная мысль всех руково
дителей, отвечающих на воп
росы корреспондентов. Ведь 
впервые в истории Олимпиа
да проводится в столице пер
вого в мире социалистическо
го государства. Наша задача— 
провести ее на самом высо
ком организационном, техни
ческом, политическом уровне.

Вот несколько цифр из 
подготовительной хроники к 
О 1импиаде-80. Предполагает
ся, что участие в Олимпиаде 
примут 120.— 130 стран, са
мое большое число за исто

рию Олимпийских игр. Ожи
дается приезд более 12 тысяч 
спортсменов. Ход Олимпиады 
будут освещать 7,4 тысячи 
журналистов. Строится теле
студия на 18— 20 каналов ве
щания, создается специальная 
система связи через спутник. 
Обслуживать Олимпиаду 6yv 
дут более 17 тысяч человек. 
Приглашенных гостей — 6 
тысяч, ожидается приезд 213 
— 230 тысяч туристов, в том 
числе 130 тысяч из зарубеж
ных стран, часть из которых, 
по всей вероятности, не пре
минет побывать и в Иркутске, 
на Байкале.

В общую предолимпийскую 
копилку Олимпиады вносят 
свой вклад и спортсмены Ир
кутской области. 16 предста
вителей спортивных организа
ций области входят в различ
ные сборные команды страны. 
Много внимания уделяется 
развитию спортивных баз в го
родах области. Хорошую базу 
имеют спортсмены Ангарска, 
Иркутска, продолжается стро
ительство новых спортивных 
сооружений в Братске, Усть- 
Илимске, Железногорске и в 
других промышленных цент
рах.

И все же еще много недос
татков и проблем, которые 
тормозят развитие физкуль
турного движения, — тут и 
недостаточно четко организо
ванный тренировочный про
цесс, проблема тренерских 
кадров, нарушение сроков 
ввода в эксплуатацию спор
тивных комплексов, баз и со

оружений. В развитии отстают 
такие виды спорта, как легкая 
атлетика, гандбол, хоккей на 
траве, плавание. Задача — 
поднять уровень спорта, рост 
мастерства спортсменов Ир
кутской области, развитие 
массовой физкультуры, обра
тив особое внимание на под
готовку олимпийского резер
ва. С этой целью будут про
водиться различные соревно
вания—««Старты надежд», чвЦель 
—  Олимпиада» и т. д. Гене
ральной репетицией перед 
Олимпийскими играми в М ос
кве станет Спартакиада наро
дов СССР 1979 года.

В подготовку к Олимпиаде 
вносят свой вклад и промыш
ленные предприятия области. 
Ряд из них выполняет олим
пийские заказы как техничес
кие, так и сувенирные. Суве
ниры с эмблемой Олимпиады 
будут выпускать Ангарский 
керамический завод, Хайтин- 
ская фарфоровая фабрика, 
Иркутская фабрика художест
венных изделий, мебельная 
фирма, Лесогорский ЛДК по
ставит на строительство олим
пийского городка различные 
стройматериалы.

В заключительном слове 
ведущий конференцию заве
дующий отделом пропаганды 
и агитации ОК КПСС П. Ф. 
Московских остановился на 
задачах прессы в период под
готовки к 0лимпиаде-80. Глав
ная из них — широкая про
паганда Олимпиады, развитие 
физкультурного и спортивно
го движения.

«М И Р * — Легенда о Тиле (широ
коформатный. 2 серии). 10. 12-50,
15-40. 18-30. 21-20 . __________________

«КО М СО М О ЛЕЦ» — Амрапали (2 
серии). 15, 17-30. 20.

Д К  Н Е Ф Т Е Х И М И К О В  -  Следова
тель и лес. 15, 17. 19.

«П И О Н Е Р» — Фантастическое п у 
теш ествие  на воздушном шаре. 10, 12, 
13-40, 15-30. Большие гонки (2 серии). 
17-20, 20-20. М алый зал — Человек в 
ш татском. 17, 19, 21. _____________

«ГР ЕН АД А » — Сказание о Сияву-
ше (2 серии). 12-30. 16. 19-30. Тимур 
и его команда. 10.

«Ю НОСТЬ» — зал «Луч» — Меня 
это не касается. 10. 11-50, 13-40.
15-30, 17-20. 19-10. 21-10 (удл.). Зал
«Восход» — Операция в Стамбуле. 
11-30, 15-50, 17-30, 19-20. 21-20. Боль
шое космическое путешествие. 10-10, 
1310. 14-10.

«ОКТЯБРЬ» — Ж нл-был полицей
ский. 15. 17, 19,21. Солнечный зай
чик. 10, 11.

Д К  «Э Н Е Р ГЕ ТИ К» 
вичков. 16, 18, 20.

— Осень по-

Меняю двухком натную  кьартиру на 
две однокомнатные или однокомнат
ную и комнату. М икрорайоны  и пя
тый зтаж  не предлагать. Обращ ать
ся: 106-76-5 после 18 часов. (18)

•
Меняем ко*тедж  на две двухком 

натные квартиры (жилплощ адь стро
ительства). Узнать по адресу: Санго- 
родок, ул. Павлова. 7. (14).

М еняю двухком натн>ю  квартим' 
60-м квартале (ко м н а .ы  раздельные) 
на две однокомна (iiUe квартиры. 
М ож но  в любом микрорайоне. Обра
щаться по адресу: 60-23-3. (29).

Срочно меняю трелкомнатную  квар
тиру (43 кв. м. адрес 93-28-48) на 
д вухком натную  и однокомнатную  или 
2 однокомнатные. Узнагь по адресу: 
кв. 92-93, дом 8, KBi 86 или в магази
не N t 51. телефон 3-21-93. (31).

•
Сниму в аренду лю бую  жилплощ адь 

на любой срок. Семья — 2 человека. 
Обращаться: 59-23-18. (19).

Ангарский горфинотдел вы раж а
ет соболезнование Минееву Федо
ру М ихайловичу по поводу смер
ти сестры

С ЕР ГИ Е ВС КО Й  
Ольги Михайловны.

йшш

Партийная, профсоюзная ор га 
низации. коллектив учителей,
учащихся и родителей школы
N t 23 вы раж аю т искреннее собо
лезнование учительнице Зуевой 
Нелли Николаевне в связи с без
временной кончиной сына 
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